

Betreff: e-Newsletter No 125 von SchweizMobil
Von: "SchweizMobil" <enewsletter@schweizmobil.ch>
Datum: 04.10.18, 14:17
An: lukas.stadtherr@schweizmobil.ch

SchweizMobil

Newsletter vom 4. Oktober 2018



Veloland Schweiz: Zähldaten 2017 veröffentlicht

Vor zwei Jahren ist die neue SchweizMobil-Zähldatenzentrale für das Veloland Schweiz in Betrieb genommen worden. Der Jahresbericht 2017 kann somit zum zweiten Mal auf Basis der neuen Methodik veröffentlicht werden. Die Ergebnisse sind erfreulich: Insbesondere in den Städten ist eine deutliche Zunahme des Veloverkehrs zu verzeichnen.

Zusätzlich zu den bereits im Vorjahr integrierten Zählanlagen der Kantone Basel-Land, St. Gallen, Schaffhausen, Tessin, der Stadt Zürich und von SchweizMobil konnten für den aktuellen Bericht weitere Zählanlagen der Kantone Basel-Stadt, Gené und Zürich sowie des Wildnisparks Zürich in die Auswertung mit einbezogen werden. Insgesamt sind nun 52 Zählstellen in die Datenzentrale integriert, in den nächsten Jahren werden weitere dazukommen.

Die für den letztjährigen Bericht erstmals verwendete Methodik hat sich bewährt und wurde weitergeführt. Einzig die zuvor noch etwas unklare Definition für die Klassifizierung der Zählstellen nach Raumtyp wurde geschärft. Neu konnte die Entwicklung des Veloverkehrs gesondert für den städtischen und den ländlichen Raum berechnet werden. Dabei hat sich gezeigt, dass der Veloverkehr in den Städten markant zugenommen hat: In den letzten 7 Jahren war ein Zuwachs von 50% zu beobachten. Auch im ländlichen Raum hat der Veloverkehr tendenziell zugenommen, das Wachstum ist aber weniger deutlich und betrug im selben Zeitraum 10%.

Die Zählstelle mit der höchsten Frequenz war 2017 jene auf der Wettsteinbrücke in Basel. Durchschnittlich kamen hier täglich 7'200 Velos vorbei, am meistfrequentierten Tag des Jahres waren es sogar über 13'500 Velos. Im ländlichen Raum lag 2017 die Zählstelle im thurgauischen Bottighofen an der Spitze, mit durchschnittlich 830 Velos pro Tag. Am meistfrequentierten Tag waren es hier über 2'500 Velos.

Die Berichte zu den Zähldaten sind [via SchweizMobil.org herunterladbar](http://via.SchweizMobil.org/herunterladbar).



[SchweizMobil.ch](#)

[Für Partner](#)

[Abmelden](#)

[Medien](#)

[Kontakt](#)

[Datenschutzerklärung](#)

